

Mardi 15 juin 2021

Edition unique

#### **Presse Nationale**

#### Politique



# Retour de Laurent Gbagbo le 17 juin : Ouattara offre le pavillon présidentiel à son "frère"

Laurent Gbagbo, 76 ans, ancien Président de la République, acquitté par la Cour pénale internationale (Cpi), sera de retour sur les bords de la lagune Ebrié, le jeudi 17 juin 2021 selon ses partisans. Le Président de la République, Alassane Ouattara, a décidé, à cette occasion et par magnanimité, de mettre à disposition le pavillon présidentiel pour accueillir son "frère Laurent" à son arrivée à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny. L'information a été donnée, hier lundi 14 juin 2021 par Assoa Adou à Abidjan-Cocody, lors d'une conférence de presse. Laurent Gbagbo sera en compagnie de sa seconde femme, Nadiana Bamba.



# Lutte contre le terrorisme en Afrique de l'Ouest et au Sahel : le Président Ouattara évoque les enjeux avec le nouveau représentant du Sg de l'Onu

Les défis et les enjeux sécuritaires liés à la lutte contre le terrorisme étaient au centre des échanges que le Président Alassane Ouattara a eus hier avec le nouveau représentant spécial du Secrétaire général des Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Mahamat Saleh Annadif. « Nous avons parlé de défis, notamment les défis sécuritaires », a-t-il souligné au cours de sa déclaration, au terme de la rencontre. Naturellement, les deux personnalités, en évoquant les sujets d'actualité liés à la lutte contre le terrorisme, n'ont pas passé sous silence les récentes agressions djihadistes, aussi bien en Côte d'Ivoire que dans les autres pays de la sous-région ouest-africaine.



# Réconciliation nationale : le secrétaire général du Bureau des Nations unies pour l'Afrique de l'ouest et le Sahel salue les acquis

Le ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin (KKB), a reçu ce lundi 14 juin 2021, en audience, le secrétaire général du Bureau des Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Annadif Mahamat Saleh. Au menu de la rencontre, l'évaluation de la question épineuse de la réconciliation nationale. Le représentant du secrétaire général des Nations unies a salué les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire sur le plan de la réconciliation nationale. Toutefois, il a signifié qu'un pas important reste à franchir. « Nous sommes là pour accompagner la Côte d'Ivoire pour le retour de la paix et la stabilité. Surtout faire en sorte que les acquis que la Côte d'Ivoire vient de conquérir ne puissent pas s'effriter », a déclaré Annadif Mahamat Saleh.



### Présidence de la République : Ally Coulibaly nommé conseiller spécial du Chef de l'État

L'ancien ministre des Affaires étrangères, Ally Coulibaly, a été nommé hier ministre, conseiller spécial du Président de la République, Alassane Ouattara. L'annonce a été faite, dans un communiqué, par le secrétaire général de la Présidence, Abdourahmane Cissé.

#### > Economie



# Sécurité informatique : la cybercriminalité a coûté 20 milliards FCFA à la Côte d´Ivoire en 10 ans

La première édition de ´´The Cyber Africa Forum´´ (CAF), dédiée à la question de la cybersécurité sur le continent, s´est tenue le lundi 7 juin 2021, à Abidjan-Cocody. A cette occasion, le ministre Roger Adom, a indiqué que la cybercriminalité a fait perdre à la Côte d´Ivoire sur les 10 dernières années, environ « 20 milliards de FCFA ». « Il apparaît donc indispensable et crucial d'identifier et comprendre les risques auxquels nous sommes confrontés au sein de nos États, dont les enjeux en termes de développement ne sont plus à présenter », a-t-il souligné.



# Situation économique et financière de la Côte d'Ivoire : 77 057 emplois créés au premier trimestre 2021

Selon la note de synthèse conjoncturelle de la Direction générale de l'Economie, à fin mars 2021, le nombre de salariés a progressé de 7,3% pour plus de 77 057 emplois en glissement annuel pour se situer à 1 127 135. Cette évolution est attribuable à la fois au secteur privé et au secteur public qui enregistrent des hausses respectives de 7,2% et 7,8% du nombre de salariés. Ainsi au cours du premier trimestre 2021, le nombre d'emplois bruts créés s'est accru de 26,0%.



### Production intensive de maïs : le projet lancé à Bondoukou

Le ministre d'Etat, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a lancé, le 12 juin 2021 à Bondoukou, le projet de production intensive de maïs hybrides. Ce projet, d'un coût de 10 milliards de FCFA, va porter sur 46 000 hectares sur toute l'étendue de la Côte d'Ivoire, dont 2 000 hectares pour la région du Gontougo. L'objectif est d'améliorer la productivité, les revenus et surtout renforcer la résilience des maïsiculteurs, à travers la production du maïs hybride qui avoisinera les huit tonnes à l'hectare. Le ministre Kouassi Adjoumani a invité la population à faire la promotion du maïs qui constitue l'essentiel des aliments des animaux, ajoutant que cette denrée contribue à la lutte contre la faim et l'insécurité alimentaire.



## Architecture et bâtiment, ARCHIBAT : le CNOA lance l'édition 2021, aujourd'hui

« La fabrique de la ville aux professionnels ». Tel est le thème de la 8e édition du Salon de l'Architecture et du Bâtiment « ARCHIBAT 2021 » qui se tiendra, du 8 au 11 décembre 2021, à Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, sous le parrainage du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné. Une conférence de presse de lancement est prévue, le mardi 15 juin 2021, à l'amphithéâtre de l'Ordre des Architectes, au siège du Conseil national de l'Ordre des architectes (CNOA), à Cocody Danga, en présentiel.



# Infrastructures routières : l'AGEROUTE engrange un bénéfice net de 523 millions FCFA en 2020

Pour l'exercice 2020, l'AGEROUTE a engrangé un bénéfice net après impôt de 523 millions FCFA. Des chiffres révélés par le directeur général adjoint de l'agence, Calice Yapo, à la faveur de la cérémonie de passation de charges entre le nouveau DG par intérim Fabrice Coulibaly et son prédécesseur Pierre Dimba qu'il représentait. L'AGEROUTE, a-t-il expliqué, est chargée de l'assistance à la maîtrise d'ouvrage et apporte un appui au ministre de l'Equipement et de l'Entretien routier dans toutes les tâches de programmation, de planification, de suivi, de passation de marché et de gestion de la banque de données routière.

### > Société



# Bepc 2021 et test d'orientation en seconde : Mariatou Koné appelle les candidats à composer dans la guiétude

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a donné dans la matinée d'hier le top départ des épreuves écrites de l'examen du Bepc et du test d'orientation en seconde. Et ce, en visitant deux centres de composition à Adjamé et au Plateau. Partout où elle est passée, elle a appelé les candidats au respect des consignes de la lutte contre la fraude pour éviter de compromettre leur parcours scolaire. Elle a souhaité que les candidats composent dans la quiétude.

# Vu sur le Net





#### CAN 2023 : François Amichia nommé président du Comité d'organisation

Le ministre Albert François Amichia a été nommé, hier lundi, président du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des nations (Cocan 2023), selon un décret présidentiel. L'information a été donnée par le secrétaire général de la Présidence Abdourahmane Cissé. La Côte d'Ivoire va abriter la coupe d'Afrique des nations en 2023.

### Agence de Presse

> Société



### COVID-19: 58 nouveaux cas, 25 guéris et 0 décès, hier

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (CMU) a enregistré, lundi 14 juin 2021, 58 nouveaux cas de Covid-19 sur 860 échantillons prélevés, soit 6,7 % de cas positifs, 25 guéris et zéro décès. A la date du 14 juin 2021, la Côte d'Ivoire compte donc 47 760 cas confirmés dont 47 239 personnes guéries, 306 décès et 215 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 675 738. Le 13 juin, 2 427 doses de vaccins contre la COVID-19 ont été administrées, soit un total de 694 950 doses administrées, ajoute le document du ministre Pierre N'gou Dimba qui invite toutes les personnes de plus de 18 ans à se faire vacciner dans les centres de vaccination. La vaccination contre la COVID-19 est gratuite et volontaire.



### Examens scolaires en Côte d'Ivoire : 4 enseignants fraudeurs épinglés

Quatre enseignants fraudeurs aux épreuves orales du Brevet d'études de premier cycle (BEPC) ont été épinglés à Abidjan et à Danané, annonce le ministère de l'Education nationale et de l'alphabétisation. Selon une note d'information du ministère, « ces cas de fraude, avec extorsion de fonds aux candidats, ont été constatés » dans les communes de Marcory et d'Abobo ainsi que dans la ville de Danané, située dans l'extrême ouest du pays. « Leurs auteurs ont été identifiés et subiront non seulement la rigueur de la loi mais s'exposeront à des mesures disciplinaires pouvant aller jusqu'à la radiation », prévient le ministère dans cette note.



# Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.